



## STADT FURTWANGEN IM SCHWARZWALD GR-Wahlperiode 2019/2024

Sachbearbeiter : Schneider, Marcel

Aktenzeichen : 009.41

Vorlage Nr. : GR-B 2022/417

Datum : 15.07.2022

Verteiler : BM, GR, AL, z.d.A.

Anlagen : ./.

Thema:

Zuständigkeit AG Wylkowe

- öffentlich -

### **Bekanntgabe im Gemeinderat am 19.07.2022**

Stadtrat Heinz Guhl übernimmt die Leitung der Arbeitsgruppe Wylkowe und die Koordination der „Partnerschaft von der Quelle zur Mündung“ von Hauptamtsleiter Marcel Schneider.

Die Arbeitsgruppe Wylkowe wurde zu Beginn des Jahres 2019 aus je einem Mitglied der Stadtratsfraktionen gegründet, um Maßnahmen im Rahmen der Partnerschaft mit der ukrainischen Partnerstadt Wylkowe mit der Verwaltung vorzubereiten und mitzubegleiten.

Die Leitung der Arbeitsgruppe übertrug Bürgermeister Josef Herdner Hauptamtsleiter Marcel Schneider. Seit der ersten Sitzung am 29. Januar 2019 kam es zu sechs weiteren Sitzungen. Von Anfang an standen die Sitzungen sowie die Mitarbeit in der Arbeitsgruppe allen interessierten Bürgerinnen und Bürgern offen.

Schon vor dem russischen Angriffskrieg auf die Ukraine seit Februar 2022 wurde seitens der ukrainischen Partner stets hervorgehoben, welche große symbolische Bedeutung die Partnerschaft zwischen Furtwangen und Wylkowe angesichts der ukrainischen Bemühungen um eine Annäherung an die Europäische Union besitzt. Die „Freundschaft von der Donauquelle bis zur Donaumündung“ wurde in den vergangenen Jahren stetig vertieft. Neben gegenseitigen Besuchen kam es im Jahr 2021 zum ersten erfolgreichen Projekt. Auf dem Dach des städtischen Kindergartens in Wylkowe wurde unter Federführung des Furtwanger Energieexperten Felix Duffner eine Solaranlage installiert. Im Zuge des Krieges in der Ukraine kam es zu Zuzügen von ukrainischen Flüchtlingen aus Wylkowe nach Furtwangen. Bei der Betreuung der ukrainischen Flüchtlinge in Furtwangen haben sich viele Furtwanger Bürgerinnen und Bürger solidarisch und hilfsbereit gezeigt. Auch konnten zwei Transporte mit humanitärer Hilfe nach Wylkowe erfolgreich realisiert werden.

Die Fortführung und Vertiefung der Freundschaft von der Quelle zur Mündung ist heute wichtiger denn je. Stadtrat Heinz Guhl hat sich bereit erklärt, die Leitung der Arbeitsgruppe und die Koordination der Partnerschaft anstelle des ausscheidenden Hauptamtsleiters Marcel Schneider zu übernehmen.